

SEÑOR RAFAEL SINGER EMBAJADOR DE ISRAEL EN EL PERU

SEÑORES Y SEÑORAS CONGRESISTAS INTEGRANTES DE LA LIGA PERU ISRAEL.

SHALOM VE'BRUJIM HA'BAHIM

Es un honor hacer uso de la palabra en representación de la Presidenta de la Liga Perú Israel, en una fecha de especial significado para nuestros países en que se conmemora el día de la amistad Perú- Israel.

Son muchos los lazos que unen nuestras dos naciones: nuestras culturas milenarias, la diversidad cultural, la diversidad geográfica, social y un gran compromiso por seguir adelante.

Para quienes somos cristianos, es imposible negar el impacto de Israel sobre nuestra vida. NUESTRA devoción religiosa tiene pues sus orígenes en la tierra santa, en su tierra, donde nació el más revolucionario líder religioso JESÚS de Nazareth.

Ya más cerca, en el hodierno mundo, tenemos que agradecer a Israel, sus aportes tecnológicos. Entre ellos, y con paréntesis los que a diario sufrimos la inclemencia del tráfico, las gracias al WAZE que hace que muchos de nosotros, me incluyo, lleguemos a tiempo a nuestro trabajo y conozcamos rincones de nuestras ciudades quizás nunca antes recorridos, por lo cual la gratitud es doble.

Pero además, tenemos que nombrar la valiosa contribución de su país en muchas zonas remotas de la selva donde la comunicación sólo llega a través de la empresa de teléfonos satelitales COMO ES EL CASO DE GILAT.

Podemos seguir mencionando, y sin abrumarnos decir que la presencia de su país está en muchas partes y diversos sectores, otro ejemplo es la recién instalada farmacéutica de TEVA, el

aporte tecnológico para el cultivo de mangos en Piura, los sistemas de riego en Ica.

Y en turismo la permanente visita de miles de jóvenes Israelíes que llegan a conocer nuestro país, convirtiéndose en embajadores de Perú como resultado de sus vivencias personales en este bello territorio nacional.

Soy de Iquitos, ciudad ubicada en la región Loreto, la región más extensa del Perú, parte de la Amazonia Peruana.

Mi ciudad natal, descansa a orillas del maravilloso río Amazonas, y está rodeada por ríos. Literalmente podría decir que estamos rodeados por agua, sin embargo y paradójicamente el servicio de agua es limitado y la mayoría de las comunidades rurales en mi región no cuenta con ningún servicio de agua potable.

Tuve la oportunidad de visitar y conocer Israel, y me causó honda sorpresa el comprobar que a pesar de ser Israel un país desértico, el agua no es un problema, todas las casas cuentan con servicio de agua permanente.

En la feria WATEC, pude conocer sobre las muchas innovaciones en tecnología de agua que podrían solucionar problemas en la amazonia, al igual como en la sierra o en la costa. Ojalá podamos encontrar canales de cooperación e inversión en ese rubro.

Visitando Israel, pude entender que el capital más valioso con el cuenta un país no son sus minas o su petróleo u otros recursos naturales, su capital más valioso es su gente. Israel entendió eso, y apuntaron al fortalecimiento del capital humano a través de la educación, la tecnología, la investigación e innovación que es ahora la base de su economía, además de la agricultura, ganadería, y los importantes aportes en el campo de la salud, computación, comunicación entre otros.

En mi visita a Israel sostuvimos reuniones importantes, entre ellas con el director del programa MASHAV, un programa de capacitación orientada a líderes y tomadores de decisiones, que permite compartir los avances obtenidos por Israel y traerlos a nuestra patria.

Tuve además el honor de estar en el Congreso Israelí, en el Knesset, compartiendo conversaciones con Parlamentarios vinculados al sector ambiental y Educativo. Los puentes ya están hechos, nos toca cruzarlos, caminarlos. Su ayuda en eso será muy importante.

Fue para quien le habla, una gratificante y aleccionadora experiencia el poder conocer su país, el poder disfrutar de sus paisajes, su cultura, su historia, el nadar en el mar de Galilea donde el recuerdo nos transporta al relato bíblico, el poder disfrutar de su abundante y variada oferta culinaria, desde el irresistible hummus hasta los deliciosos dátiles.

Ahora es para mí y para quienes como parlamentarios estamos presentes, un gran honor el formar parte de una liga en la que unidos podemos hacer mucho más.

FELIZ DIA DE LA AMISTAD PERU-ISRAEL. UNIDOS PODEMOS HACER MAS!

LE´SHANA HA´BAA BE´YERUSHALAIM